

江東区の職場・地域、議会など
くらし・平和を守る運動をご紹介します。

こうとう民報編集委員会
責任者 今井 宋一
住所 江東区亀戸7-39-1-501
電話3648-5155FAX3648-5137
ホームページ <http://www.koto-minpo.jp/>

後期高齢者医療制度はすぐ廃止

～‘10年江東社保学校に会場満席の98人が参加～

老人保健制度へもどせ

1月18日、江東区社会保障推進協議会主催の江東社保学校が東京十運支部会館で開かれ、98議員の講演を紹介します。

人が参加しました。中村和司東葛フ事務局次長 小池晃参議院議員の講演を紹介します。

黒字なのに保険料値上げ

東京広域連合218億円の東京民医連東部東葛ブロック事務局次長中村和司氏は最初に、民主党が後期高齢者医療制度廃止を4年後の13年に先送りしたことについて述べました。

都民の怒りが広がっています。

いると述べました。

国補助金

512億円も減ります

中村氏は、東京都庁域連合の高齢者医療費

は、当初（08年度）見込みを218億円も下

回り大幅黒字になつた

にもかかわらず、国は

512億円も減らすと指摘。

4月に予定されている保険

料の引き上げをやめ、後期医療制度を直ちに廃止し、老人保健制度に民そうと訴えました。

今求められているのは、

小池氏は08年、民主党

補助金を当初予算より512億円も減らしたと指摘。

京都広域連合議会

はこの4月より、

平均4200円、

世帯の4割の保険

料値上げを決議

反対しました。

なが、1月29日開かれた東

京都広域連合議会

はこの4月より、

平均4200円、

世带の4割の保険

料値上げを決議

反対しました。

なが、1月29日開かれた東

京都広域連合議会

はこの4月より、

平均4

平和・くらし風土記 ④

労働女塾と帯刀貞代

労働女塾は、1929年（昭和4年）帯刀貞代によって設立されました。設立に向けての訴えは、「今回われら同志数名相はかり、工場地帯たる当戸において『労働女塾』を開塾いたしました……從来とかく婦人労働者にかけたる教育機関の欠を補い、もっぱら婦人闘志の養成を使命として生まれたものにはかなりません」とその目的を明らかにし、教授科目は学科（テキストは婦人と労働組合、プロレタリア経済学）、裁縫、手芸、割烹などでした。

場所は東洋モスリン工場の近く、女工たちは何でも覚えたい気持ちを激しくもつていて、塾には女工の各番15人前後、あと先あわせて30人ほどが参加しました。

こうした女塾を戸住民は支えました。帯刀は「近くの米屋さんがいくらでもただでお米を運んでくれて、……独身の男性がお米を買ってきたり、おかず代をおいていってくれたり」（自叙伝）と、家賃も経費も援助で貰えたと述べています。

東洋モスリンの市街戦を中心にした60日間のたたかいでは、帯刀は女工たちを応援し、また塾は寄宿舎を出た女工の宿泊所ともなりました。帯刀自身も女工たちの英雄的なたたかいに触れ、「（解放運動についての）自分のものの見方、考え方、余りに安易に流れていたことに気がついた、解放闘争のABCをはっきり知らされた」（同上）と述べ、また社会民主主義幹部の裏切りを見て「ほんとうに労働者階級の味方になることはできない」（同上）と思ったと述べています。

労働女塾は1930年（昭和5年）、東洋モスリン争議の惨敗のなか閉鎖しました。帯刀貞代はその後の活動のなかで検束、拘置され、転向上申書を書き出獄。戦後は婦人労働問題の研究から女性史研究の道に入り、1962年（昭和37年）、新日本婦人の会のよびかけ人として結成大会に参加、東京都本部会長などを務めました。



—「江東に生きた女性たち」よりイラスト化—

とともに生活できるしことを! 人間らしく働きたい!



5・16全国青年大集会に向けて、今年も区労連青年部をはじめ各労組・団体の代表による江東地域の実行委員会が結成されました。第一回実行委員会と「アート企画」の職場交流会について、実行委員会の坂口けいじさんからの寄稿を掲載します。

全国青年大集会江東地域実行委員会結成

いま青年の労働意識は大変です。青年労働者の半数以上は正規雇用、ダブルワークやトリプルワークは当たり前。しかも、いつ雇われるかわからない不安のなかで働いています。また正規で働く青年も成長主義のむきで誰とも相

談まずに孤立を深めています。それから、私は一人じゃないみんな社会を変えていく」と、5月16日に「まともな生活できる仕事を一人間高く働く」全国青年大集会が開かれます。

会議では個人個人が分断されてくる社会はどうやら一人ひとりを離縛させ連帯をつくっていけばどうかという話になり、「うちの職場は組合に入っていない人達とも連携が取れるように、たなすコミュニケーションを

第1回実行委員会では江東区職労組青年部・公共一般労働組合青年部・あさがみ労働組合青年部・都電教組江東青年部・江東民書同盟の労

民主青年同盟都委員 坂口 けいじ

も江東地域のパート・アルバイト貧困意識調査、学習会などを企画していくことになりました。されど、社会でどうならぬ一人ひとりを離縛させ連帯をつくっていけばどうかという話になり、「うちの職場は組合に入っていない人達とも連携が取れるように、たなすコミュニケーションを考そいくことが必要だと思ふ」などの声がありました。

3月11日（木）映画上映会「あした天気になる？」

3月12日（金）10時回14時、第3回19時

3月12日（金）19時江東文化センター

3月12日（金）19時江東区新懇親会・新春のつどい、文化センター

3月19日（金）18時30分江東区新懇親会・新春のつどい、文化センター

3月19日（金）18時30分江東文化センター

3月19日（金）18時30分江東文化センター